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二零一九年一月至五月，可以说，在NUS度过的这四个月是前三年大学生活中尤为难忘的一段日子。每一个选择，每一段相遇，每一
回突破，在坡县这个不大也不小的海岛上体悟很多也收获很多。也是初次有这么连续几个月的时间离开从小生长着的土地，这种感觉就
像是给自己一直走在直道上的生活开了条岔路，给自己一个机会在本科期间去一个未知的地方、认识未知的人们、体验未知的生活、探
索未知的可能，考验一下自己在异国他乡学习生活的能力，给自己毕业后的选择做一个铺垫，这其实也是我选择出国交流的初衷。直到
回来写这篇小结，我都始终认为出来交换是一个极其正确的选择，这不仅仅是对各方面能力的提升，更是在不同环境下接触到各种人各
种事后对过往有了反思，同时也对自己的未来发展有了进一步的思考。	出发之前，由于刚考完复旦这边的期末，NUS那边就要开学
了，因此几乎是马不停蹄直接赶往下一个目的地，也因时间原因错过了开学前一周的orientation，略有遗憾，不过真正抵达NUS后会
发现，面向国际交换生的破冰交友活动、文体活动相当多，若是错过了迎新orientation，也完全可以通过校内海报、校园邮箱等各种
渠道得到活动信息，参与开学后的各类活动，结识来自世界各地的朋友（NUS每学期国际交换生尤其多，面对海外留学生的各种活动
与安排做的都比较完善，文化包容性也相对较好）。就好比我，参加了开学第一天晚上学校在多功能厅举办的针对全校交换生的迎新
party，活动上有破冰游戏，以及十几二十个NUS的校内文体社团面对exchange招新，介绍他们的常规活动，有龙舟有瑜伽有排球有
射击有登山等等，可以说是品类繁多，只要有兴趣有时间都可以去报名参加。在那次迎新party上我报名参加了NUS/NTU联谊的沙滩
排球活动，烈日下呆了四五个小时晒得皮肤都火辣辣，但体验相当愉悦，参与活动的有德国、美国、挪威、印度、日本等各国交换生，
母语各不相同却都能边玩排球边愉快交流的感觉真的很奇妙，尤其是发现一些共同兴趣点与关注点时的惊喜与激动，难以言喻。另外除
了这种全校的活动，每个residence和hall基本都有自己的特色活动（似乎hall的活动相对更多），例如我住的PGP	House，会不定时
有面向整个PGP的观影活动、文体活动、新年活动，还有不同block之间联谊的烘焙、手工艺活动，以及一个cluster的聚餐。我印象
挺深的是PGP在中国新年之前办的新年party，因为新加坡华人数量可观，新年的时候年味一点不差国内。Party上有各类中国文化相
关的游戏，写福字，折十二生肖，玩飞镖等等，还有一种大杂烩一样的菜（好像是新加坡华人的新年传统菜式，不过国内没见过）供大
家分享，甚至有学校的舞龙舞狮队的表演，确实感受到了NUS对于中华传统文化的重视。	吃穿住行上，虽说东南亚的确气候炎热，并
且大部分寝室是没空调的，最热的时候晚上不愁被热醒，估计学校是想鼓励大家多多外出自习（玩耍）。不过总体而言，在坡县的日子
过得还是很惬意并充实的。吃方面基本是不用愁的，我觉得完全不存在吃不惯的情况，NUS大大小小的食堂分布在校园各个角落，新
加坡本就是一个各国文化交汇的地方，菜式品种繁多，除了坡县当地娘惹菜，中餐、日餐、美餐、泰餐、越南菜、印度菜都可一一尝试
（NUS食堂的麻辣香锅相当好吃！）。在NUS出行也是极其便利，校园内有各路校车通往校内各个地点，去校外也可直接校内搭乘公
交或地铁。学习之余也可多去校园外逛逛，坡岛虽小，有很多景点值得打卡，周末出去嗨皮放松墙裂推荐mrt一条线即可坐到的
vivocity，逛逛吃吃玩玩应有尽有，还可直接坐车去圣淘沙，环球影城，海滩，滑车，缆车，欢迎大家前往发现快乐。	就学习而言，
NUS给我的体验也是同复旦截然不同的。我选的专业课课程压力不大，但教学形式相对多样。NUS的课程模式大致是,每门课基本都分
为Lecture与Tutorial，部分工科课程还会有Lab。例如我所选的化学系的专业课都是每周两节Lecture与一节Tutorial，Lecture是
以教授讲课为主，而Tutorial会由教授或助教来讲解习题作业，进行一些问题的讨论交流，或是小组合作groupwork等。若是不必要
（没办法）换回很多学分的同学，不妨在NUS选节专业以外的课程，会有些意想不到的惊喜。此外，NUS的大部分课程可选择旁听，
不计成绩同时无法拿到课程学分，但可接收课程资源、参与课程活动，适合仅仅是感兴趣却没把握的课程。NUS的学习硬件条件也是
相当不错，自习地点非常多，各宿舍都有自习区域，各学院也基本都有自己的图书馆，很多自习区域甚至都是24h开放，可以自由把握
自习的时间。另温馨提示无论上课自习一定记得多带点儿衣物，坡县的室内空调（不管在哪）实在是太太太给力了。	虽然以往都是听说
交流学期没什么学习压力、可好好放松，确实交换的这一学期自由度比较大，但我认为这段时间应该如何度过仍是取决于个人前来交换
的目标，不同的人可有不同的选择。对我来说，因为毕业后要选择出国读研，我很重视在NUS交流的这一学期，首先，在NUS的学业
肯定不能落下，并且仍然是尽全力达到自己的最佳状态。平常多多去图书馆自习，及时预习复习课程内容，考试前多多整理笔记，必要
的时候熬夜爆肝也要把该做的做到最好，最后我也是在课程上取得了不错的成绩。另外我觉得有机会的话，多跟教授交流会很有收获，
除了课堂上的交流，也可以在office	hour找教授答疑解惑聊天，如果交流学校是毕业后想去往的目标学校之一，那这一点更是非常关
键了，借这个机会应该多多去了解这个学校的方方面面，多跟教授交流学术与项目上的问题，一定获益颇丰。与此同时，我也借这个学
期在海外完成了出国申请的所有语言考试的备考，并取得了比较满意的成绩。唯一的缺憾是没能够在学期内联系到NUS的教授，进课
题组做一些科研项目，这也是我没有提前考虑到的，个人觉得十分可惜。但总的来说，交换学习应是充实忙碌且自由快乐的，在交换前
一定要好好考虑自己想如何度过这一学期，做好时间安排，学习娱乐一个都不落下，该做的都能做好，想尝试的都大胆去尝试，大概就
是我认为的交换生的最佳状态了吧。	最后特别想一提的是，坡县的天空真的是过分美丽了。落日时分从宿舍往外望去，海港上夕阳晚霞
尽收眼底，回回都使人为之感叹，那是相机也无法还原的惊艳呀。


